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NOTA N° 54713

Letra: B. U.C.R.

Ushuaia, 04 de septiembre de 2013.-

Ref: Consejo Económico y Social

Sr. PRESIDENTE:

Me dirijo a Usted y, a través suyo, al Cuerpo de Concejales, con el objeto de

remitir para su conocimiento el Informe sobre lo acontecido en la 5a Sesión Ordinaria.

Sin otro particular, lo saludo atentamente.

Sr. PRESIDENTE
DEL CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA
Dn. Damián DE MARCO
S. 
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Ushuaia, 4 de septiembre de 2013

Ref: Informe 5a Sesión Consejo Económico y Social

Sr. CONCEJAL:

De acuerdo con lo solicitado, adjunto el informe correspondiente a lo

acontecido en la 5a Sesión del Consejo Económico y Social el día 3 de septiembre

del corriente.

Sin otro particular, lo saludo cordialmente.

L cila M. Mart nelli

Sr.
VICEPRESIDENTE 2°
DEL CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA
Sr. Oscar H. RUBINOS
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INFORME

5a Sesión Consejo Económico y Social

El día martes 3 de agosto de 2013, en la Casa de la Cultura de la ciudad de

Tolhuin, a partir de las 14.45, sesionó el Consejo Económico y Social con la

presencia de 10 consejeros, funcionarios del Poder Ejecutivo Provincial,

representantes del Ejecutivo Municipal de Tolhuin, de la Cámara de Turismo, de la

Asociación Civil Conservación de Península Mitre.

El Jefe de Gabinete, Dr. Guillermo Aramburu, presidió la sesión. Luego de

la apertura de la misma, se comentó el trabajo realizado en las reuniones de

subcomisión.

Respecto de la Subcomisión que trata el Proyecto de Creación de la

Comisión Provincial de Responsabilidad Fiscal, se decidió continuar con el

tratamiento del asunto, que fue suspendido la semana anterior. Desde la CGT,

informaron que el consejero titular Barreta se encontraba en la ciudad de Buenos

Aires coordinando para traer invitados para exponer sobre esta cuestión.

La Ministra de Infraestructura, Obras y Seivicios Públicos, Gabriela Muñiz

Siccardi, informó la fecha de apertura de sobres de la Licitación de la Planta de

tratamiento y colectora de la ciudad de Tolhuin, que se realizará próximo 2 de

octubre de 2013. Indicó que la obra se financiará con fondos del Fideicomiso

Austral.

Sobre el Plan Director recordó que fue terminado y presentado el 27 de

junio pasado. Comentó que se está solicitando a la misma consultora los

proyectos ejecutivos para todas las obras de cloacas, los que tendrán un costo

superior a los 3,5 millones. Estas obras están presupuestadas en más de 140

millones.

También indicó que la semana pasada la DPOSS y Municipalidad de

Ushuaia suscribieron un convenio por el tema del mantenimiento de la red cloacal,

y que se está trabajando en la puesta en funcionamiento de las plantas de

bombeo de la zona centro, con un pliego que fue realizado por la Municipalidad de

Ushuaia.

El Dr. Aramburu mencionó que, en la próxima sesión, se pondrá a

consideración del Consejo el Plan Director.

Daniel Iriondo, representante de la Cámara de Comercio propuso que la

votación se realice en esa sesión. Gonzalo Yanzi, representante de la Cámara de

la C nstrucción, manifestó su acuerdo con la propuesta.
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Silvia Paredes, representante de la CTA, comentó que los empleados de la

DPOSS están evaluando el Plan y solicitó que éste se ponga a consideración en la

próxima sesión.

El Dr. Aramburu informó que ha llegado una invitación del Presidente del

Consejo Económico y Social de la Provincia de Buenos Aires, en la que convoca a

participar de un encuentro de CEyS de América Latina. Indicó que sería necesario

definir una comisión que pueda asistir, solicitando que se comunique a la

Secretaría Ejecutiva quienes están interesados en conformar esta comisión.

Recordó que el CEyS no cuenta con fondos propios para afrontar los gastos de

traslado y viáticos de los consejeros.

La Ministra de Infraestructura se retira de la Sesión por tener que viajar a

Buenos Aires por una reunión en el ENARGAS.

El Secretario de Desarrollo Sustentable y Ambiente, Ing. Ftal. Fabián

Boyeras, expresó su satisfacción por haber logrado un consenso sobre la

importancia de sancionar una Ley de Aguas.

Comentó que el pasado viernes 30 de agosto, la Secretaría a su cargo se

reunió con la Asociación Rural de Tierra del Fuego, para abordar las diferencias

surgidas a partir del artículo 106 (o 105 según la versión) del Proyecto de Ley

enviado por el PEP en la última reunión de subcomisión del CEyS. Se buscaron

formas alternativas de incorporar el uso recreativo sin que implique un problema

para los propietarios.

El Concejal Oscar Rubinos, representante del Concejo Deliberante de

Ushuaia, consultó acerca de cuál era el reclamo de los propietarios.

Boyeras explicó que los propietarios reconocen que el espacio es público,

pero que sería necesario evaluar la forma. Hay cuestiones técnico jurídicas que

tienen que ver con determinar si se trata de una servidumbre administrativa o de

una restricción al dominio. También está la discusión sobre el cálculo de la línea

de ribera)

Silvia Paredes consultó si la subcomisión iba a seguir con el tratamiento del

proyecto de ley, dado que están realizando estas reuniones de manera privada,

sin la participación de los consejeros.

Tanto el Jefe de Gabinete como el Secretario de Desarrollo Sustentable y

Ambiente explicaron que como se trataba de una cuestión puntual, era posible

redefinir la redacción del artículo con los que habían planteado observaciones,

para llevar la nueva propuesta de redacción a la subcomisión.
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Se fijó la próxima reunión de subcomisión para tratar el proyecto de Ley de
Aguas para el 24 de septiembre, a las 14, en el Salón Islas Malvinas de la Casa
de Gobierno.

El Dr. Aramburu comentó la propuesta de la Cámara de Comercio, referida

a abordar el tema de la DPOSS en el seno del Consejo.

Daniel Iriondo explicó que el planteo es que existe una Dirección Provincial

que "en Ushuaia atiende sólo el agua, en Tolhuin agua y cloacas, y en Río Grande

nada."

Oscar Rubinos sostuvo que primero habría que realizar un diagnóstico de la

situación, y un análisis de la inversión necesaria para el mantenimiento y

prestación del servicio. Destacó que también sería importante conocer la opinión

del personal de la DPOSS.

Marcelo Kuba, representante de la CTA, solicitó la participación de los

trabajadores de la DPOSS y de la UNTDF para el tratamiento de este tema.

Gonzalo Yanzi puntualizó la diferencia entre las obras y la administración

del servicio. Sostuvo que el servicio debe ser administrado por quien esté en

condiciones de hacerlo.

El Secretario de Gobierno de la Municipalidad de Tolhuin comentó que el

Municipio tiene "la clara intención de ocuparse" de la DPOSS Tolhuin.

Oscar Rubinos destacó que la diferencia con Río Grande y Tolhuin es que

el Municipio de Ushuaia no puede afrontar las inversiones necesarias para prestar

el servicio, más allá que la Municipalidad realiza obras de agua y desagües

cloacales.

Marcelo Lietti, representante de la Cámara de Turismo, planteó el interés

por discutir la estructura y funcionamiento de los entes autárquicos, incluída la

Dirección Provincial de Puertos (DPP). Consideró que la intervención de los entes

correspondientes debería estar incluida en la Ley de Aguas.

Silvia Paredes propone que la subcomisión se denomine "Saneamiento de

servicio de agua y cloaca" y que su objeto sea el diagnóstico de la situación. Se

somete a votación la creación de la misma, resultando aprobada. Se fijó la primera

reunión para el próximo jueves 26 de septiembre, a las 14, en el Salón Islas

Malvinas de la Casa de Gobierno.

Oscar Rubinos consultó sobre la nota presentada por él en la sesión de

julio, en la que solicitaba conocer el impacto que había tenido la tarifaria en la

situación provincial y cómo ha evolucionado el recurso provincial, a efectos de que

quienes çietieron hacer el esfuerzo puedan saber si éste sirvió.
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El Jefe de Gabinete consideró que habría que analizar el Presupuesto

General de la Provincia, que fue presentado el último día de agosto. Propuso

circularizar la nota presentada por el Concejal y coordinar encuentros con el

equipo de economía.

Marcelo Lietti preguntó sobre el estado del trámite del proyecto de

modificación a la Ley provincial 321. El Dr. Aramburu respondió que el CEyS

podría acudir a la Legislatura Provincial para explicar y defender el proyecto.

Lietti propone incorporar a la agenda del CEyS el "Proyecto de

Conservación, protección y uso de Península Mitre" ingresado a la Legislatura

Provincial en el año 2002. Comentó que se encuentra presente el Sr. Darío Urruty,

integrante de la Asociación Civil Conservación de Península Mitre, a quien cede la

palabra.

Urruty explicó que esta zona ocupa un tercio o un cuarto de la Isla y que se

trata de un espacio en el que el Estado Provincial no ejerce soberanía. Sostuvo

que no existe control ni normas. Comentó que hace poco más de novecientos

(900) días, un grupo de interesados fueron recibidos por la Gobernadora y un

grupo de funcionarios, entre los que se encontraban el Secretario de Desarrollo

Sustentable y Ambiente —en ese entonces Martínez-, y el presidente del InFueTur,

que en aquella época era Fuhr. En aquella oportunidad se determinó la necesidad

de contar con un Plan de Manejo para la zona.

Relató que poco después de aquella reunión se conformó la Asociación

Civil Conservación de Península Mitre, con 47 miembros y una comisión directiva,

y que todos los años Ilevan a la zona científicos de distintas ramas para que pueda

acceder al lugar.

Boyeras le comunicó que, en el corto plazo, estarán convocándolos a una

reunión para comenzar a trabajar en el lugar y ponerlo en valor. Explicó que en lo

inmediato quieren contar con una resolución que pueda reglamentar el acceso.

Además, comentó que están pensando en crear un Cuerpo Provincial de

Guardaparques.

Marcelo Lietti, comentó que para las acciones a realizar tienen que tener en

cuenta la rotación de la población.

Urruty expresó que sería bueno que el PEP impulse un proyecto para el

lugar.

Boyeras relató que en la última reunión de la Comisión de Bosque Nativo se

abordó el tema de Península Mitre.

Lietti propuso que la Asociación trabaje con la Secretaría y que informen al

Consejo los resultados de ese trabajo.
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Boyeras afirmó que "no basta con la declaración, también hay que ver cómo

financiar la infraestrutura, el control, etc."

Desde la CGT propusieron incorporar al tratamiento de este tema al

personal de Vialidad Provincial y gremios de Vialidad.

El Concejal Muñoz propuso incorporar a la agenda del CEyS la ampliación

del ejido urbano de Tolhuin.

Antes de definir la fecha y lugar de la próxima sesión, Aramburu planteó la

realización de un censo provincial, que permita contar con información para definir

políticas públicas.

Se fijó la próxima sesión para el día 8 de octubre, a las 14. Se confirmará

si ésta se realizará en el Concejo Deliberante de Ushuaia.
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